



Bezirksvertretung Ottakring
Richard-Wagner-Platz 19
1160 Wien

Wien, 19.09.2024

Die unterfertigten Mitglieder stellen gemäß § 24 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen in Verbindung mit § 104 der Wiener Stadtverfassung in der Sitzung der Bezirksvertretung des 16. Bezirk am 26.09.2024 folgenden

1. Antrag:

Begrünte Gleisanlage Maroltingergasse

Die Bezirksvertretung Ottakring ersucht die Städt*rät*innen Ulli Sima und Peter Hanke, sowie die Magistratsabteilungen MA42, MA28, MA46 sowie die Wiener Linien im Bereich Maroltingergasse (zwischen der Station Rankgasse bis zur Straßenbahnstation Maroltingergasse, nur im Bereich des selbstständigen Gleiskörpers) die Verlegung einer begrünten Gleisanlage zu prüfen.

Begründung:

Der vergangene Sommer hat uns wieder vor Augen geführt, wie der menschengemachte Klimawandel unseren Lebensraum mit Rekordtemperaturen erhitzt. Neben zahlreichen Begrünungsmaßnahmen, die seitens des Bezirks bereits gesetzt wurden, gilt es auch Betonflächen, die in einer Stadt nicht vermeidbar sind, zu kühlen. Dies ist mit einer Gleisanlagenbegrünung oder auch einem sogenannten Rasengleis relativ einfach möglich. In mehr als 70 Städten in Europa und auch in Wien prägen begrünte Gleisanlagen bereits das Stadtbild.

Begrünte Gleise tragen neben einer Aufwertung des öffentlichen Raums auch zur Zurückhaltung von Regenwasser sowie zur Verbesserung des Kleinklimas bei. Während sich Asphaltstraßen im Sommer aufheizen und die Wärme über Nacht abgeben, spenden Pflanzen Feuchtigkeit und kühlen die Stadtluft. Pflanzen binden zudem Staub und Schadstoffe aus der Luft.

Florian Saurwein,
Bezirksrat SPÖ Ottakring

Konrad Loimer,
Klubvorsitzender Grüne Ottakring

Stefan Jagsch,
Klubvorsitzender SPÖ Ottakring